
 

28.04.2025 1 

Fachschaftsprotokoll vom 28.04.2025 
 
 
anwesend: Marie, Laura, Alina, Selina, Emil, Ines, Moritz 
verspätet: Luca, Andreas 
entschuldigt: Daniel, Barbara, Tarek, Andreas, Jana, Dorian, Paul, Milena, David, Lara, 
Alena 
Gäste: Nadine El Nokraschi 
verfrüht die Sitzung verlassen:  
Redeleitung: Andreas, Keanu 
Protokollführer/in: Thomas 
 

TOP -01: Gäste 

TOP 00: Protokoll 

TOP 01: Aufgaben von letzter Woche 

TOP 03: Gremien 

TOP 10: Sonstiges 

TOP 13: Termine 

TOP 14: Aufgaben 

 
  



 

28.04.2025 2 

TOP -01: Gäste 
 
UNITE! (Nadja El Nokraschi; betreut TUtor International & UNITE!) 

 Allianz aus 9 Universitäten (TU Darmstadt war das erste Mitglied) 
 Als Student*in kann man sich engagieren oder Veranstaltungen besuchen 
 Austausch über verschiedene Themen 
 Kurse werden angeboten, teilweise mit CP 

o Auf der Website gibt es einen Überblick über die Kurse 
o Anmeldung mit Voraussetzungen angegeben 

 Sommer- und Winterschulen 
 Language Cafés 
 Flyer liegen in der Fachschaft 
 Aufnahme in unser OWO Heft 

TOP 00: Protokoll 
 

 24.02 kann angenommen werden 

TOP 01: Aufgaben von letzter Woche 
 

 Alle machen sich Gedanken, ob sie Team EDV unterstützen wollen (28.10.)  
 Gemeinsames Mittagessen mit Professor Kraus mit dem Thema AK Lehre (2.12) -> 

Milena 
 Team EDV macht sich Gedanken ob Aufgaben verallgemeinert werden können 

(13.01) 
 Selina entsorgt den Drucker (27.01) 
 Lara und Daniel kümmern sich um digitales Protokoll (27.01) 
 Selina und Alina kümmern sich um Strategiewochenende (27.01.) 
 Wir machen uns Gedanken, wann wir Prof. Lehmann mal einladen wollen um z.B. 

über Reakkreditierung zu sprechen (27.01.) 
 Milena und Jana kümmern sich um eine neue Fachschaftseinführung (27.01.)  
 Redeleitung macht sich Gedanken über einen Fototermin (27.01.)  
 David und Daniel kümmert sich um Abholung neuer Fachschaftsklamotten (27.01.)  
 Jeder macht sich Gedanken für Vorschläge für den Athene Preis - bis zum 28.04 

intern (Tatsächliche Deadline später) (03.02) 
 Team EDV fragt beim HRZ nach ob ein Account bei Nextcloud gemacht werden kann 

(10.02.) -> Daniel 
 Protokollleitfaden überarbeiten im Bezug aufs Gendern - Keanu (10.03.) 
 Organisieren offener Fachschaftssitzung – Konzept und Entwurf bis 07.04. 

(Lara&Marie) (10.03.) -> Mitte Mai/Ende Mai, Werbung machen mit aktivem 
ansprechen 

 Mitglieder heuern aktiver für die Fachschaft an (10.03.) 
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 Alle machen sich Gedanken, ob sie eine Aufgabe der ausscheidenden Mitglieder 
übernehmen können (10.03.) -> Aufgabenliste mit aktuellem Stand und jeder trägt sich 
ein, ab wann wer weg ist -> Selina 

 Team EDV überlegt sich, ob wir uns einen neuen Rechner kaufen (24.03.) 
 

TOP 03: Gremien 
 

 Strukturausschuss am 12.03.25: 
o TOP 1: Strukturelle Entwicklung des Professorenportfolios am FB13 

 Rückblick Sitzung Dezember: 
 Aktuell 24 Widmungen (Fachgebiete) mit Professur 
 Blick in die Zukunft: Verschiedene Ansätze, um mittels 

Umwidmungen von Fachgebieten die Überführung laufender 
Tenure-Professuren zu finanzieren 

 Es bleibt bei den 24 Zählprofessuren! 
 Durch die auslaufenden Tenure-Phasen fällt mindestens eine 

Widmung weg, mit CCEE zwei, im Falle einer Rückkehr von 
Prof. Schneider drei 

 Neue Widmungen: 
 Datengetriebene Baudynamik ab 03/2029 
 Baustatik & KI ab 03/2030 
 CCEE vsl. ab 10/2031 (mittlerweile 2 Gutachten da) 
 Rückkehr Schneider vsl. ab 10/2027 

 Ggf. auslaufende Widmungen: 
 Landmanagement ab 03/2029 
 Konstr. Gestalten und Baukonstruktion ab 03/2030 
 Numerische Methoden im Bauwesen ab 03/2031 
 Fassadentechnik ab 03/2032 
 Statik vsl. ab 10/2027 

 Entscheidung darüber, welche Widmungen auslaufen müssen, um 
neue zu finanzieren 

 Lehrinhalte müssen auf mehrere Schultern verteilt werden, sofern sie 
beibehalten werden sollen 

 Aktuelle Überlegungen (es geht nur um Finanzierung der Professur!): 
 Baustatik & KI ersetzt Statik 
 Datengetriebene Baudynamik ersetzt Numerische Methoden 
 Landmanagement sollte nicht wegfallen, da essentiell für den UI 
 CCEE folgt auf Konstruktives Gestalten und Baukonstruktion 
 Fassadentechnik und Konstruktives Gestalten könnte 

verbunden werden 
 Offene Fragen: 

 Wie wird die Lehre der auslaufenden Widmungen aufgefangen? 
 Feedback aus der Sitzung: 
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 Informatik Einführungskurse könnte man einkaufen 
 Landmanagement sollte bleiben 
 Numerische Methoden wird momentan sowieso wenig gelehrt 
 Übernahmen zu vollen Professuren ist nicht gewährleistet 
 Konzept soll von deren Seite vorgelegt werden, sonst stimmen 

wir nicht zu 
 Zustimmung von den Professoren, die die wegfallenden Module 

übernehmen 
 

 LuSt: 
o Gewässervermessung wird eingestellt, Lehrbeauftragter ist in Rente 
o Das Projekt GEBIS-BIM wird auf den M.Sc. GG zu beschränken, d.h. es wird 

aus dem fachlichen Wahlbereich bei BI-CE rausgenommen 
o Befestigungs- und Verankerungstechnik: kein Lehrbeauftragter mehr daher soll 

aussetzen 
o LCA of Material & Structures: 

 war letzten Sommer (2024) eine freiwillige Zusatzveranstaltung im 
UNITE, war ein einmaliges Ding letztes Mal gabs aber auch keine 
Credits (da bei uns nicht im Stud. Generale) 

 Antrag auf Aufnahme in den fachlichen Wahlbereich 
 Blockmodul im Juli, also von Anmeldungsseite könnte es für diesen 

Sommer noch alles glatt gehen 
 Problematik mit den SWS und CP letztes Mal 2 SWS (3 Tage 

Blockseminar) jetzt soll 4 SWS aber iwie noch net alles durchdacht 
Eddie will einfach 4 Tage es müssten aber 6 sein (Eddie will anpassen) 

 Dem FB wäre es lieb, wenn es als richtiges Modul nach den Regularien 
zu erfüllen 

 Nachfrage ob das ausreichend von Zeller LCA abgegrenzt ist, wurde 
bejat 

 nächstes Jahr evtl als normale VL ohne Block 
o Grundwassermodellierung wird eingestellt, Gerdes ist zu alt 
o Tensorrechnung wird eingestellt, da der Studiengang Angewandte Mechanik 

ausläuft 
o Der SUD soll weiterentwickelt werden, die Aufgaben wurden verteilt an 

Zachert, Kaßens-Noor & Iwazczuk 
 Freigabeantrag wird durchgearbeitet, es gibt einige inhaltliche und 

redaktionelle Anmerkungen, so wie jetzt soll aber noch nicht dem FBR 
vorgelegt werden 

 Der Bewerbungsprozess wird etwas verschlankt  
 Drei neue Spezialisierungen, in den Fachgebieten der Academic 

Advisors 
 Grundlagen werden Hybrider mit der VGU geschaltet 
 Notenaustausch zwischen den Unis soll verbessert werden 
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 Zeitplanmäßisch: der Freigabeantrag wird überarbeitet, und dann dem 
FBR empfohlen 

 
 

TOP 10: Sonstiges 
  

 
 Offene Fachschaftssitzung 

o Termin gegen Mitte Mai/Ende Mai geplant 
 

TOP 13: Termine 
 

 05.05 Abgabedeadline Wahlvorschläge 
 06.05. Haushaltsausschuss-Sitzung 15:00 – 17:00  
 07.05. 15 Uhr STP 
 12.05.25 AK Lehre 
 14.05 15 Uhr Offene Fachschaftssitzung 
 20.05 8-14 Uhr Hobit contact 
 22.06 Athene Preis Deadline 

 

TOP 14: Aufgaben 
 

 Alle machen sich Gedanken, ob sie Team EDV unterstützen wollen (28.10.)  
 Gemeinsames Mittagessen mit Professor Kraus mit dem Thema AK Lehre (2.12) -> 

Milena 
 Team EDV macht sich Gedanken ob Aufgaben verallgemeinert werden können 

(13.01) 
 Selina entsorgt den Drucker (27.01) 
 Lara und Daniel kümmern sich um digitales Protokoll (27.01) 
 Selina und Alina kümmern sich um Strategiewochenende (27.01.) 
 Wir machen uns Gedanken, wann wir Prof. Lehmann mal einladen wollen um z.B. 

über Reakkreditierung zu sprechen (27.01.) 
 Milena und Jana kümmern sich um eine neue Fachschaftseinführung (27.01.)  
 Redeleitung macht sich Gedanken über einen Fototermin (27.01.)  
 David und Daniel kümmert sich um Abholung neuer Fachschaftsklamotten (27.01.)  
 Jeder macht sich Gedanken für Vorschlage für den Athene Preis - bis zum 28.04 

(03.02) 
 Team EDV fragt beim HRZ nach ob ein Account bei Nextcloud gemacht werden kann 

(10.02.) 
 Protokollleitfaden überarbeiten im Bezug aufs Gendern - Keanu (10.03.) 
 Organisieren offener Fachschaftssitzung – Konzept und Entwurf bis 07.04. (Lara) 

(10.03.) 
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 Mitglieder heuern aktiver für die Fachschaft an (10.03.) 
 Alle machen sich Gedanken, ob sie eine Aufgabe der ausscheidenden Mitglieder 

übernehmen können (10.03.) 
 Team EDV überlegt sich, ob wir uns einen neuen Rechner brauchen (24.03.) 
 Bei Martina nachfragen wegen Parallelbelegung von TM2 Vorlesungen und 

Messtechnikpraktikum (28.04) -> Keanu 
 


